

PREMONICIÓN

Benigno Bueno, un maranchonero que al parecer había amasado una importante fortuna tuvo, a principios del siglo XX, una probada influencia en la vida económica de Maranchón ya que fue el fundador de la fábrica de harinas, la serradora, el generador de luz que primero dio alumbrado público, tenía una vaquería grande hizo algunos sondeos para captación de aguas, empleó a varios maranchoneros en su actividad muletera que ejerció con carácter multinacional, etc. Todos estos negocios dejaron de ser operativos hace tiempo aunque nos quedan restos de edificios reconvertidos para otros usos entre los que se encuentra la sede de nuestra Asociación. (Si en la descripción de los negocios promovidos por este Sr. he cometido algún error u omisión pido disculpas ya que me baso en pequeñas historias oídas de mi padre hace mucho tiempo).

Se construyó también una gran casa con un hermoso jardín que todos conocemos como "La casa de la chula" que devino en ruina y hoy se ha reconstruido conservando los elementos más significativos como son el torreón de la calle de los toros, la fachada principal junto a la fuente del arrabal y el jardín con su muro y verjas originales.

Probablemente no hay ninguna novedad en mi relato, todo el mundo sabe lo que os he contado, pero es que...

En el torreón de la calle de los toros por donde esta casa tiene la entrada principal, en la planta primera, tiene unas grandes ventanas con arcos ojivales flanqueados, en cada una de las ventanas, por dos molinos de tres aspas que parecen una reproducción esquemática de los que desde hace pocos años rodean nuestro pueblo.



Esta casa debió de ser levantada en los inicios del siglo XX cuando en Maranchón nadie seguramente, salvo quizás él, que estaba relacionado con la electricidad a través de su negocio, conocía

las posibilidades de la generación eólica o tal vez esta prognosis se deba a una pura casualidad al elegir los elementos decorativos de su fachada, pero todo apunta a que "El tío Benigno" tuvo la premonición de que este pueblo viviría algún día del aire.

Yo creo que al menos es una curiosa casualidad.

Miguel Atance